
1. Versammlung 2021 der Kirchgemeinde Trachselwald 
 

vom 6. Juni 2021, 10:33 Uhr, 
Predigtsaal Chramershus, 3453 Heimisbach 

 

Vorsitz Kirchgemeindepräsidentin Gisela Staub Hudelist 
 
Protokoll Martina Tanner, Mitglied Kirchgemeinderat 
 
Traktanden 1. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung  
     vom 6. Dezember 2020 
 2. Vorlage und Genehmigung der Jahresrechnung 2020 
 3. Verschiedenes 

Um 10:33 Uhr eröffnet die Präsidentin Gisela Staub die Versammlung mit einem Willkom-
mensgruss. Sie bedankt sich für die Einhaltung der aktuellen Massnahmen zur Pandemie.  
 
Über die öffentliche Versammlung darf Bericht erstattet werden. Im amtlichen Anzeiger 
wurde die Versammlung zweimal pünktlich publiziert.  
 
Beschwerden gegen Versammlungsbeschlüsse richten sich nach dem 
Verwaltungspflegegesetz und sind innert 30 Tagen nach der Versammlung schriftlich und 
begründet beim Regierungsstatthalter Verwaltungskreis Emmental, einzugeben. 
 
Es sind keine nichtstimmberechtigten Personen vor Ort.  
 
Das Protokoll wird durch Martina Tanner verfasst 
 
Als Stimmenzähler schlägt sie Martin Schwarzentrub vor. Es gibt keine anderen Vorschläge. 
Somit ist Martin Schwarzentrub gewählt. Es sind 21 Stimmberechtigte vor Ort, dies ergibt 
3.52% der Gesamtheit. Niklaus und Anita Meister sowie Ursula Strahm haben sich 
entschuldigt.  
 
Die Traktanden wurden aufgezeigt, es sind keine Änderungen gewünscht. Somit ist oben 
aufgeführte Traktandenliste gültig. 
 
1. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 6. Dezember 2020 

Das Protokoll vom 6. Dezember 2020 lag während 30 Tagen öffentlich in der Gemeinde auf 
und wurde auf der Homepage der Kirche Trachselwald aufgeschaltet. Es gab keine 
Einsprachen oder Beschwerden.  
 
Auch an der Versammlung gab es keine Bemerkungen zum Protokoll.  

Beschluss 

Das Protokoll vom 6. Dezember 2020 wurde einstimmig angenommen.  
 

2. Vorlage und Genehmigung der Jahresrechnung 2020 

Gisela Staub gibt das Wort direkt an Martina Tanner weiter.  
 



 

Die Rechnung auf einen Blick besteht aus den folgenden Zahlen  

Aufwand Gesamthaushalt  CHF 187‘845.48 
Ertrag Gesamthaushalt  CHF 203‘855.62 
Ertragsüberschuss   CHF   16‘010.14 
 
Der Ertragsüberschuss ergibt sich aus der aktuellen Situation, da aufgrund von Corona nicht 
alles planmässig abgelaufen ist und ein Teil des Geldes daher auch nicht ausgegeben 
werden konnte. 
 
Anschliessend wurde auf die grösseren Aufwands- und Ertragsposten eingegangen. 
Aufgrund von HRM2 wurde diese Liste wieder etwas länger im Vergleich zum Vorjahr. 
 
Die grössten Abweichungen zum Budget wurden ebenfalls analysiert.  
 
Am Schluss wurde noch die aktuelle Vermögenssituation der Kirchgemeinde angeschaut. 
 
Die Rechnung war in der Info-Zytig aufgeführt.  
 
Marlis Gfeller wollte wissen ob die Versorgung Liegenschaften, wie zum Beispiel Strom, 
separat abgerechnet wird oder ob dies nicht bereits in der Miete der Mehrzweckanlage 
inbegriffen sei. Martina Tanner hat informiert, dass solche Kosten für die Anlagen in 
Trachselwald anfallen, bei der MZA sind diese bereits inbegriffen und werden via Gemeinde 
abgerechnet.  
 
Martina Tanner wollte weiter von der Versammlung wissen, ob die Darstellung rein mit den 
Zahlen in Ordnung sei, oder ob Diagramme besser wären. Marlis Gfeller findet es sehr gut, 
so ist ersichtlich von welchen Zahlen gesprochen wird und es ist transparenter. Eveline Jenni 
schliesst sich Marlis an, sie findet es sehr übersichtlich so. Auch die restliche Gemeinde 
stimmt mit einem Nicken zu.  
 
Gemäss Artikel 32, Absatz 1 im OgR Kirchgemeinde Trachselwald ist das 
Rechnungsprüfungsorgan zugleich die Aufsichtsstelle vom Datenschutz. Es wurden keine 
Verletzungen festgestellt.  
 
Das Rechnungsprüfungsorgan Fankhauser & Partner AG beantragt die Jahresrechnung per  
31. Dezember 2020 zu genehmigen.  
 
Am 1. Juni 2021 wurde die Jahresrechnung durch den Kirchgemeinderat angenommen.  

Beschluss 

a) Die Jahresrechnung 2020 wurde einstimmig genehmigt. 

b) Den Finanzorganen wurde Entlastung erteilt, die Ratsmitglieder sowie die 
Finanzverwaltung haben sich enthalten. 

3. Verschiedenes 

Die Präsidentin gibt das Wort an die Versammlung. Eveline Jenni interessiert sich für den 
aktuellen Stand des Bauprojektes. Gisela Staub wird im Anschluss noch etwas dazu sagen.  
 
Die Coronakrise ist eine aussergewöhnliche Erfahrung. In einem Moment ist fast alles stehen 
geblieben, und irgendwie doch nicht. Es wurde einfach alles anders gehandhabt. Der 
Kirchgemeinderat ist auch nicht stillgestanden, vieles wurde umorganisiert oder musste 
spontan entschieden werden.  
 



Der Kirchgemeinderat erfasst aktuell den Zustand der kircheneigenen Gebäude. Damit in der 
Finanzplanung mögliche Projekte berücksichtigt werden können. Betroffen sind die Kirche 
mit Teils Umgebung und Parkplatz, das Gotteschöpfli, das Pfarrhaus, das Pfarrhausstöckli, 
das Pfrundland, der Predigtsaal und weitere kirchliche Räume in der Mehrzweckanlage.  

Der aktuelle Stand der zweiten Bauetappe im Pfarrhaus sieht folgendermassen aus: Der 
Kirchgemeinderat hat gegen die Wünsche der Denkmalpflege interveniert. Diese wollten 
20teilige Fenster, welche nicht dem heutigen Standard entsprechen. Es wurde sich auf 
etwas teurere Fenster geeinigt, welche aber noch im Kreditrahmen laufen. Am 23. August 
2021 startet der Umbau und dieser sollte im September abgeschlossen werden können.  
 
Die Präsidentin weist auf drei Daten hin: 
 
4. Juli 2021 Musik und Wort in der Kirche um 20:00 Uhr mit den Musikern Carlo Gamma, 
Saxophon, und Fränggi Gehrig, Akkordeon. 

1. August 2021 Abesäge, genauere Informationen werden folgen 

5. Dezember 2021 Kirchgemeindeversammlung in der Kirche, wir freuen uns auf euren 
Besuch 

Aktuelle und künftige Besucher der Homepage treffen die neue Aufmachung an. Die Seite ist 
noch etwas ungewohnt, aber richtig informativ.  
 
Gisela Staub bedankt sich bei den Ratsmitgliedern sowie dem Pfarrer Peter Schwab für die 
gute und zuverlässige Zusammenarbeit. Auch ein Dankeschön geht an weitere 
unterstützende Personen, welche nicht anwesend sind. Weitere Dankeschön gehen an 
Martin Schwarzentrub für das Stimmenzählen, an Markus Staub für das Schreiben im 
Unteremmentaler, an Martina Tanner für die Protokollführung sowie die Arbeit im 
Finanzwesen, an Alle für die Teilnahme.  
 
Ernst Bühler meldet sich zu Wort und bedankt sich ebenfalls bei Gisela für ihre gute Arbeit 
und die Führung unseres Teams.  
 
Gisela lädt zu einem anschliessenden Sonntagskaffee ein und bedankt sich bei Sabine Sahli 
für die Vorbereitung.  
 
Mit einem Abschiedswort wurde die Versammlung um 10:57 Uhr geschlossen. 

 

Die Präsidentin   Die Protokollführerin 

 

 

Gisela Staub   Martina Tanner 
 


